



as fuerzas del enemigo y la importancia de la insurrección.

Se agrega un artículo adicional equiparando a los locales los periódicos de la península y extranjero.

Extracto del Boletín oficial

Circular del fiscal del Tribunal Supremo de Justicia llamando la atención de los Audiencias sobre recientes verdictos del Jurado pronunciados en causas que se han visto ante las de la Corte, Murcia, Cáceres y alguna otra.

Otra del señor gobernador participando que el Gobierno ha destinado a esta provincia la cantidad de 17.000 pesetas para socorrer a los pueblos más damnificados por los últimos temporales.

Relación de los pueblos que adeudan el 2.º trimestre por Instrucción pública.

Inserta las bases aprobadas por la Diputación provincial para solicitar pensiones de lactancia.

La Alcaldía de Alafulla tiene expuesto el presupuesto adicional ordinario del actual año económico.

El Juzgado de Gandesa anuncia la muerte sin testar de don Manuel Vaquer Alegría.

Noticias locales

El otro día nos ocupábamos de la visita que a algunos pueblos se proponía girar el señor contador de fondos provinciales con el fin de alcanzar de los mismos que ingresaran alguna cantidad a cuenta de lo que adeudan por contingente provincial.

Hoy, visto el resultado obtenido por el señor contador que ha regresado de su expedición compuesto y sin una peseta, nos afirmamos más y más en nuestra idea y auguramos muchos días de miseria a los sufridos empleados de la Diputación que no han cometido más delito que el de cumplir con su deber.

Triste augurio! Pero de continuar así, no queda otro remedio. Hoy, visto el resultado obtenido por el señor contador que ha regresado de su expedición compuesto y sin una peseta, nos afirmamos más y más en nuestra idea y auguramos muchos días de miseria a los sufridos empleados de la Diputación que no han cometido más delito que el de cumplir con su deber.

Importantes son los daños materiales ocasionados en el puerto por el último temporal, pero no tanto que se necesite para su reparación la suma de 25.000 duros, como supone alguno de nuestros colegas locales.

Nuestros informes, recibidos de fuentes inmejorables, nos permiten asegurar que no será ni de mucho tan crecido el importe necesario para reparar los desperfectos ocasionados por el temporal.

En el templo parroquial de la Santísima Trinidad se celebraron ayer mañana solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la respetable señora doña Ignacia de Leopart viuda de Martí.

Las virtudes que adornaban a la finada crearon en esta ciudad una prestigiosa aureola que la ha rodeado hasta bajar a la tumba, en el borde de la cual han derramado lágrimas de gratitud los innumerables pobres socorridos por la inagotable caridad de aquella dama, modelo de lo que en anteriores tiempos fueron las señoras de la nobleza catalana.

Dicho acto religioso constituyó un manifiesto testimonio de las simpatías con que cuenta su distinguida familia entre todas las clases sociales de esta ciudad, de las cuales era genuina representación la numerosa y selecta concurrencia que invadía la antigua iglesia de los Trinitarios.

A tan expresiva muestra de pesar unimos la del duelo que en nosotros ha causado tan dolorosa pérdida.

El humo del resultado superior del gas, pero es preciso que la empresa reconozca que son bien pocos artísticos los aparatos sostenedores de las lúces en cuestión.

Se encuentra en esta ciudad de paso para Gerona donde se dirige para posesionarse del cargo de Delegado de Hacienda, nuestro particular y querido amigo don Rafael de Eulate, interventor de dicho ramo que ha sido en esta provincia.

Le deseamos grata estancia en esta capital.

Quedan autorizados los capitanes generales para conceder permutas a los individuos destinados a Ultramar, con otros de su clase y arma que tengan instrucción militar y sirvan en filas o se hallen en la reserva, con la limitación además de que sean del mismo oficio, si por ejercerlo han sido destinados a Cuba.

También se conceden permutas entre individuos del cupo de Cuba y los de Filipinas y Puerto Rico que se hallen con licencia ilimitada.

Con motivo de la formación del censo de población se ha averiguado que en la calle de Juan de Peguera, de San Andrés de Palomar, existe una mujer llamada María Bernat, natural de Rindoms, que cuenta la friolera de ciento diez años.

Como quiera que los elegantes salones del Ateneo, con motivo del baile de máscaras vieron el último sábado favorecidos por un bullicioso y encantador grupo de señoritas que lucían hermosos disfraces, dícese que el que esta noche celebrará aquella distinguida sociedad, estará mucho más concurrido que el anterior, puesto que son en buen número las peñas que anoche estaban dando la última mano a sus prendidos y atavíos para lucirlos hoy en el Ateneo.

El señor don Mariano Clanchet, representante de la casa Añer, en esta ciudad, nos ha obsequiado con un bonito almuerzo de los que reparte entre sus favorecedores la mencionada empresa.

En la Junta general que celebró la sociedad de caza «La Protectora» el día 13 de los corrientes, fueron elegidos para formar la «nueva Junta» directiva los señores siguientes: presidente don José Teixidó, vicepresidente don Ricardo Capré, tesorero don Matias Agudé, vocales, don Telesforo Garmendia, don Enrique Lartigan, don José Solé, don José Tuset Juvé, don Juan Fernández y don José M.º Juni, secretario, don Mariano Bach, vocal secretario suplente, don Francisco Sureda, andador, don José Burgos y andador suplente, don Francisco Menasanch.

La importante fábrica de vidrio Ineco que los señores Juan Vilella y Compañía, de Reus, poseen en Barcelona, y que ha sido la primera que ha logrado ser pudiere prescindir de la botella extranjera, por producirla tan superior como los de las más acreditadas fábricas, acaba de obtener en la Exposición Regional de Logroño una de las pocas medallas de oro que se han concedido.

Felicitemos a la citada razón social por la distinción de que ha sido objeto, y de todas veras celebramos ver recompensados los sacrificios que tan importante casa ha hecho para colocar dicha fábrica a la altura de las primeras del extranjero.

Con arreglo a lo prevenido por el artículo 46 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, ha quedado expuesta al público en los pórticos de las Casas Consistoriales copia del alistamiento formado por la Corporación municipal comprensivo de los mozos que por tener la edad señalada por la referida ley deben concurrir al actual reemplazo de 1898.

A las nueve de la noche de mañana tendrá lugar la anunciada función en el teatro del Fomento, poniéndose en escena la comedia de don Vidal Azá, «El oso muerto» y la zarzuela en un acto, letra de R. Carrión y de V. Azá, música del maestro R. Chapí, «La Calandria».

En el segundo entreacto recitará uno de los señores aficionados del poema de don Gaspar Núñez de Arce, «El Vértigo».

Habiendo acordado la Junta de dicha sociedad que las señoras que se dignen concurrir a la función vayan provistas de las correspondientes entradas, pueden los señores socios recogerlas hasta las seis de la tarde de mañana en la consistoria del Fomento.

El conocido agente de negocios nuestro querido amigo don Rosendo Viladot, ha trasladado su domicilio a la calle de Mendez Nuñez, número 1, piso 2.º.

Esta noche, a las diez, tendrá lugar en los salones de la favorecida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria» el acostumbrado baile de máscaras, que será amenizado por una nutrida orquesta.

Según nos manifiesta la Junta Recreativa de dicha sociedad el próximo domingo por la tarde empezará una serie de bailes de sociedad, a las tres y media, que continuarán todos los días festivos.

De todos los purgantes conocidos es de mejores efectos el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, Rambla de San Juan número 57.

Por real orden de 5 de los corrientes ha sido concedido un mes de prórroga para posesionarse de su cargo al electo oficial de cuarta clase de la Administración de Hacienda de esta provincia don Lucas Prats y Costa.

Trátase, a lo que parece, de iniciar los trabajos para la constitución de un sindicato de obligacionistas de la Compañía de T. A. B. y F.

A este propósito, dícenos que serán muy pronto invitados a una reunión preparatoria los obligacionistas que durante estos últimos días han publicado trabajos referentes al asunto, en la prensa.

Se han recibido en esta Delegación de Hacienda, cinco expedientes de colonias agrícolas caducándose los beneficios que disfrutaban, concedidos por la Ley de 3 de Junio de 1868.

Los catarros y herpes de la garganta se curan usando el Licor de Brea de Juanola.

Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.

De venta en la Farmacia Moderna.

Han sido destinados a los regimientos de esta guarnición los soldados regresados de Cuba: Albuera — Fidel Boyra Ferrer, de Pont de Armentero; Ramón Carós Canas, de Montblanch; Bartolomé Torrents Galofre, de Marnella, y Francisco Soler Ferrer, de Reus.

Luchana — Ramón Cortejón Roca, de Montblanch; Salvador Larroca Altadill, de Miravet y Esteban Pargo, de Vilaseca.

Para hoy ha consignado la Delegación de Hacienda de esta provincia el pago de 34.766'08 para atenciones de los Ministerios de Gobernación, Hacienda y Fomento.

En breve se dividirá en dos el tercer tercio de la guardia civil, que presta sus servicios en la provincia de Barcelona.

Se establecieron dos comandancias mandadas por tenientes coroneles, comprendiendo uno de los tercios las provincias de Barcelona y Gerona, y el otro las de Tarragona y Lérida.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial.

A las nueve de la mañana. — Barómetro, 763'50.

A las tres de la tarde. — Barómetro, 762.

Termómetro: Máxima 14'00. — Mínima 10'00.

Temperatura media, 12'00. — Viento E.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a trio de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater:

- 1.º «Jone», sintonía. — Petrella.
2.º «Don Giovanni», fantasía. — Mozart.
3.º «Pannhäuser», fantasía. — Wagner.
4.º «Chateaux Margaux», Caballero.
5.º «Minuit», polka. — Waldteufel.

Las enfermedades eruptivas ceden tratándose con el gran depurativo «Licitin» de Farmacia Moderna.

Véndese en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 6.

EN LA AUDIENCIA

Ante la sección segunda se vio ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Valls, contra Joaquín Badía Grau, acusado de haber causado daños en una casa que habitó en Valls, propiedad de don Francisco de Asís Martí.

Constituido el tribunal por los señores Gomez, Lopez y Martín, y practicada la prueba el abogado fiscal señor Lardiz, solicitó la absolución del procesado a cuya petición estuvieron conformes el abogado defensor señor Valls y procurador señor Planas.

Noticias provinciales

TORTOSA. — Se encuentra en tal mal estado la carretera de Jesús a Tortosa, especialmente el trozo comprendido entre los cuatro caminos y Ferrerías, que los conductores de muchos carros prefieren dar grandes rodeos para evitar los peligros a que se exponen al transitar por dicho trecho.

Es indispensable que el municipio tome cartas en el asunto y procure remover los obstáculos que se opongan a una pronta recomposición.

Durante el pasado año de 1897 se registraron en el Juzgado municipal de esta ciudad 802 nacimientos, 638 defunciones y 184 matrimonios. Quedamos, pues, con una ventaja de 196 indivi-

duos, lo cual viene a demostrar, una vez más, las inmejorables condiciones higiénicas de nuestra ciudad.

Continúa con insistencia desesperante el temporal de aguas, siendo incalculables los daños causados en nuestra comarca.

Los trabajos de recolección de aceitunas han tenido que suspenderse, viéndose el precioso fruto del olivo sepultado bajo una capa delgada de las huertas, en su inmensa mayoría, están inundadas, siendo de temer que así como han desaparecido las hortalizas, desaparezcan los sembrados y arbolados, en los terrenos bajos donde la humedad, a no dudarlo, permanecerá estacionada durante algunos meses.

Anteanoche llovió copiosamente, siendo la lluvia acompañada de fuertes ráfagas de viento, que causó no pocos daños.

Para colmo de desdichas, el barranco de San Antonio se ha desbordado otra vez, interceptando la carretera de Huelva.

El caso no es nuevo, desgraciadamente, ni nuevas tampoco las reclamaciones que desde larga fecha, venimos formulando en estas columnas, para que en la Dirección general de Obras públicas acabe de resolverse de una vez este asunto, de tan vital interés para nuestra comarca, y en especial para la sufrida clase obradora.

SAN CARLOS DE LA RAPITA. — Anteaer tarde falleció nuestro amigo y correligionario don Francisco Canicio y Sala, padre político del secretario de aquel Ayuntamiento, nuestro amigo particular don Vicente Calpe.

El finado, persona muy conocida y apreciada por su cariñoso trato, representó en su día a nuestro distrito en la Diputación provincial, y puso siempre a prueba su consecuencia política, contándose en el número de los buenos oficiales.

Enviamos a su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

AMPOSTA. — En la mañana de ayer falleció en esta villa nuestro amigo el rico propietario y comerciante don Baldomero Escrivá y Pujol.

Su muerte ha sido generalmente sentida en esta población donde era querido de cuantos le conocían por sus bellas prendas personales y sentimientos caritativos.

A su distinguida esposa doña Ramona Prades, señores hijos don Fernando, don Alfredo, doña Francisca, doña Adela y doña Pilar y hermanos políticos don Enrique Carpa y doña Teresa Prades y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame y rogamos al Todopoderoso acoger en su santísima mansión el alma del finado y de a su familia la resignación cristiana necesaria para la pena que les affige.

REUS. — El próximo domingo, a las 9 de la mañana, verificará una cuestación pública en esta ciudad, los jóvenes de la misma pertenecientes al reemplazo de 1897 que deben embarcar para Cuba el día 23 del actual, y que se encuentran en la actualidad disfrutando licencia, después de haberse incorporado a filas.

Acompañará los postulantes, la aplaudida banda de la «Juventud Reusense», distribuyéndose los fondos que se recauden entre los expresados mozos.

El correo procedente de Barcelona, llegó ayer a nuestra ciudad con retraso considerable, ocurriendo lo propio al procedente de Madrid.

El retraso se debe a desperfectos que en las vías férreas han ocasionado los temporales.

Sección religiosa

Santos de hoy. — Santos Pablo, primer ermitaño y Mauro abad.

Santos de mañana. — El Santísimo Nombre de Jesús y santos Fulgencio ob. y dr. y Marcelo mr.

Oración de Cuarenta Horas.

Sta. Clara. — Continúa dicha oración, estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María.

Hoy se hace la visita a la Asunción de Nuestra Señora en la Catedral.

Sección comercial

MERCADO DE AYER.

Poca animación y precios sostenidos, pagándose el vino tinto dulce Priorato de 30 a 32 pesetas los 121'60 litros, id. seco de 25 a 27, id. bajos 19 a 20, id. del campo 15 a 20, vino blanco de 27 a 30, mieta negra 50 a 55; id. blanca 45 a 47, aceite fino del campo de 4 a 4'50 pesetas los 4'13 litros y Urgel de 4 a 4'25.

La almendra esperanza en grano diarra de pesetas 54 a 60 y la mollar en cáscara de 30 a 32 sacos.

de 58'40 kilos; avellana escogida de 29'50 a 30'50; idem corriente 26 a 27; id. en grano de 42 a 44 los 41'60 kilos.

MERCADO DE BARCELONA

Aceites de oliva.—Buena demanda para clases superiores, que señalan un nuevo avance en sus precios y con tendencia a alcanzar más altos tipos.

Precios corrientes por duros los 115 kilos, según clases:

Andaluces, apedado o cuajado, 18; Andaluces, corriente, 22 1/2; idem superior, 23 1/2; idem id. lampante, 00; idem granillo, 00; Ribera del Ebro, 28; Mallorca nuevos, 00; Aragón nuevos, 34; Lérida nuevos, 24 1/2; Tortosa nuevos, 28 a 33.

Vinos.—Escasea la demanda para los tintes, mostrándose más activa para los blancos que sostienen sus precios con gran firmeza.

Precios corrientes por peseta la carga: Alicante de 14 a 16, 25 a 27; Valencia de 11 a 15, 23 a 26; Requena de 11 a 15, 21 a 27; Vinareo de 10 a 14, 17 a 21; Priorato de 13 a 15, 24 a 29; Campo Tarragona de 12 a 14, 22 a 26; Urgel de 11 a 13, 16 a 20; Aragón de 13 a 16, 26 a 28; Mistelas (licor) de 7 a 8, 35 a 45.

Alcoholes.—Las existencias que tenemos en plaza de rectificadas y destiladas son sumamente reducidas, escaseando también los arribos y motivando que los precios, a pesar de no abundar la demanda, demuestren gran firmeza y tendencia al alza.

Precios corrientes por pesetas el hectólitro: Alcohol rectificado selecto, 122 a 125 con casco; idem id. superior, 120 a 122, con idem.

Por duros los 516 litros: Alcohol destilado superior de 35°, 104, sin casco; idem id. corriente id. 100, sin id.; id. orujo, 90, sin id.; id. residuos, 88, sin id.

Por duros los 470 litros: Rom Matanzas de 28°, 95 con casco; id. Cárdenas de 28°, 85 con idem.

Cotizamos: Por grado de bitartrato a pesetas 1.70 los 100 kilos

Por grado de ácido tartárico total a pesetas 1.80 los 100 kilos.

Heces de vino: por grado de bitartrato a pesetas 1.60 los 100 kilos.

Por grado de ácido tartárico total a pesetas 1.50 los 100 kilos.

Algarrobas.—En nada han variado los precios cotizados últimamente, siguiendo con regulares ventas y demanda activa.

Beales quintal: Negra vieja, 24; Negra nueva, 24; Roja, 22 3/4; Ibiza, 22 1/2; Mallorca, 21 1/2; Chipre, 25.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 14

De Génova y esc. en 8 ds. v. «Martes», de 1.046 ts., c. Vives, con efectos, consignado a don Antonio Mas.

De Glasgow en 15 ds. v. alemán «Suomi», de 366 ts., c. Petersen, con 614.310 kilos carbón para don Antonio Escriu y C., consignado a los señores Boda y hermanos.

De Barcelona en 6 hs. v. «Carmen», de 632 ts., c. Piñole, con tránsito, consignado a don Benigno Lopez.

De Barcelona en 6 hs. v. inglés «Georgian», de 676 ts., c. Nines, con lastre, consignado a los señores MacAndrews y C.

Despachadas

Para Cetta v. «Correo de Cartagena», con efectos.

Para Port-Vendres por francesa «Anna», con vino.

Para Málaga y esc. v. «Martos», con carga general.

Para Valencia v. inglés «Naranja», con lastre.

Para Amberes y esc. v. «Georgian», con efectos.

BOLSA DE BARCELONA

EFFECTOS PUBLICOS

Table with columns for 'Dinero' and 'Papel'. Rows include '4 por 100 interior contado', 'fin de mes', 'fin próximo', 'exterior contado', 'fin de mes', 'fin próximo', 'Amortizable contado', 'Aduanas', 'Idem pequeñas', 'Bill Hip. Isla de Cuba, 1886', '1890', 'ACCIONES FIN MES', 'Banco Hispano Colonial', 'Ferrocarril Tar. Bar. Francia', 'Medina-Zamora y O. a V.', 'Norte de España'.

CAMBIOS EXTRANJEROS

París a la vista... 33'50
Londres a la vista... 33'70

BOLSA DE MADRID

Table with columns for '13 Enero' and various market items like '4 por 100 Interior', '4 por 100 fin mes', '4 por 100 Exterior', 'Amortizable', 'Aduanas', 'Cubas 1886', 'Idem 1890', 'Filipinas', 'Banco de España', 'Tabacalera', 'Cambios de París', 'Idem Londres', '4 por 100 Exterior'.

Sección oficial

Alcaldía Constitucional de Tarragona

Estando terminadas las arquetas del acueducto del Ayuntamiento y en disposición de ser utilizadas para suministrar agua eventual a los propietarios de fincas rústicas, se hace público que los que deseen tomar agua en arrendamiento para las afueras, pueden suscribir desde mañana en las oficinas de la Secretaría municipal el oportuno contrato, pudiendo desde luego empalmar sus cañerías con los respectivos repartidores.

Tarragona 14 de Enero de 1898.—El alcalde, Miguel Malé.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristóbal Lopez, comandante de Albuera.
Parada Luchana.
Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer: Nacidos.—Miguel Monrabá Martorell, Genoveva Ramón Amat. Fallecidos.—Santiago Gimeno Hueso, (Hospital civil). Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 14, 1'30 t.

De Washington dicen que el Gobierno no ha querido facilitar a la prensa las noticias enviadas por Mr. Lee de lo sucedido en la Habana.

Los informes que se tienen de Washington convienen en que nada hace temer por ahora la posibilidad de que los Estados Unidos alteren su actitud respecto de las cosas de España.

Madrid, 14, 1'45 t.

Los ministeriales dedican grandes elogios al general Blanco, diciendo que ha procedido con ejemplar tacto, patriótica prudencia y recomendable serenidad y desapasionamiento.

Madrid, 14, 2 t.

El domingo jurará su cargo de gobernador general de Puerto Rico el general Macías, é inmediatamente embarcará para su destino, a cuyo fin el vapor correo que saldrá de la Coruña el 21, hará escala extraordinaria en la pequeña Antilla.

Madrid, 14, 2'30 t.

El señor Moret ha leído a la Reina un telegrama del general Blanco, participando que ayer tarde se reprodujo el motin, dirigiéndose numerosos grupos a la redacción del Diario de la Marina donde se repitieron las escenas del día anterior.

A las siete de la tarde renació la tranquilidad, pero los ánimos seguían excitados. Los grupos fueron dispersados por la fuerza pública.

Madrid, 14, 4 t.

En el Consejo de ministros se resolverá esta tarde la combinación de gobernadores civiles, sobre la base de la Coruña y Canarias. También quedará acordada la combinación de gobernadores de Filipinas.

El nombramiento del general Macías para el Gobierno general de Puerto Rico se hará en este Consejo, para cumplir las formalidades establecidas.

Madrid, 14, 4'30 t.

Después del telegrama del general Blanco, leído por el señor Moret a S. M. la Reina, no se conocen nuevas noticias de la Habana. Hay gran expectación, pues se cree que debe existir en Madrid y estar oculta, alguna nueva más importante que las hasta ahora conocidas.

Madrid, 14, 5 t.

El general Arolas, gobernador militar de la Habana, ha recibido en su despacho a los jefes y oficiales de la guarnición, y al hablar de los sucesos ocurridos, les manifestó rotundamente su disgusto.

Les manifestó que nadie más dispuesto que él a defender el honor, la dignidad y los prestigios del Ejército, pero que también exigía el cumplimiento exacto de la disciplina, y recomendaba que todos tuviesen presentes sus deberes.

La oficialidad prometió cumplir los suyos, y pidió permiso al general Arolas para proceder contra 'El León Español', otro periódico que ha dirigido ataques al Ejército.

El gobernador militar accedió a lo que se pedía, siempre y cuando se procediera debidamente.

—Anoche en el Parque central se reunieron algunos grupos, menores que en el día anterior y se dirigieron a la redacción del Diario de la Marina.

La policía los disolvió, sin que ocurrieran desgracias.

—Los oficiales de la guarnición han protestado de que se unieran a ellos determinados elementos políticos que dieron a su acto un carácter que no tenía.

—El director y redactores del Diario de la Marina han declarado que entre la gente que asaltó sus oficinas, no había ningún oficial del ejército.

—A pesar de la agitación que reina en la Habana, la recepción semanal que ayer se celebró en el palacio del general Blasco estuvo tan concurrida como las anteriores.

En la plaza de Armas también se veían muchos curiosos.

Madrid, 14, 5'10 t.

Tampoco ha firmado hoy S. M. la Reina la combinación de gobernadores de Filipinas; según unos, porque el señor Moret olvidó la cartera al ir a Palacio; según otros, porque dicho ministro sigue perplejo ante el escandaloso número de pretendientes que esperan un puesto en dicha combinación y no sabe cuáles ni quienes elegir.

Madrid, 14, 5'20 t.

Ha pasado a informe de la Dirección general de Comunicaciones el expediente relativo al cable que se proyecta tender entre Cuba y la Península, según las condiciones presentadas por una importante casa francesa.

Madrid, 14, 5'40 t.

Se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Los ministros se ocuparán de los aspectos político, económico y militar, de la situación de Cuba.

Madrid, 14, 6'10 t.

El Gobierno ha recibido nuevos telegramas del gobernador general de Cuba dando detalles de los sucesos ocurridos en la Habana.

Madrid, 14, 6'30 t.

Los últimos telegramas de la Habana recibidos por el Heraldo dicen que se ha restringido mucho la censura telegráfica, ejercida por funcionarios militares.

Durante la noche última continuaron las patrullas recorriendo las calles.

Madrid, 14, 7 n.

Nuevamente se ha dictado una orden estableciendo la previa censura para todos los trabajos de la prensa, ateniéndose al estado de sitio en que se halla la capital.

Sección amena

Geroglíficos comprimidos



La solución mañana. Solución al geroglífico: PEPITA.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Gran función para mañana por la compañía ecuestre de don L. Agustini. A las tres en punto.

AMA DE CRIA

primeriza con leche fresca y abundante se ofrece. Informarán en la Administración de este Diario.

PELUQUERIA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal. Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, a precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34, BAJOS TARRAGONA

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación y las granulaciones. Consultas de 10 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

De 12 a 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 a 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1. 1.º, esquina a la calle de Monterols.

A VISO

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clausolles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender a su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación o retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUEROS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIERNES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

Fajas TIPOGRÁFICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona visita todos los martes de 10 a 4 de la tarde.—Calle Condé de Rius (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º.

Los demás días en su establecimiento.

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

GASOMETRO TARRAGONENSE

Aviso

Desde el día 15 del corriente mes se expenderá el carbón COK de esta fábrica a los precios siguientes:

A domicilio los 40 kilos, 2 pesetas. En la fábrica los 40 kilos, 1'75 pesetas.

Tarragona 14 de Enero de 1898.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

